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все
лодке

в одной

КАК ОФОРМИТЬ И ГДЕ ПОЛУЧИТЬ?  
ПРОЧЁЛ САМ – ПЕРЕДАЙ СОСЕДЯМ!ЖИЛИЩНЫЕ СЕРТИФИКАТЫ, ДЕНЬГИ ПОСТРАДАВШИМ

В результате варварского теракта укронацистов Днепр прорвал дамбу Каховской ГЭС. Погибло не менее 
48 наших земляков, десятки тысяч жителей Херсонской области остались без крова и потеряли последнее.  

Как выжить и сохранить здоровье после дикой трагедии –  читайте на страницах 2–3Ф
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ХЕРСОНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ГЛАВНАЯ ТЕМА

Мы в одной лодке 
Шестое июня 2023 года навсегда 
войдёт в историю как чёрный день не 
только Херсонской области, России, но 
и всего мира. Поздно ночью обезу-
мевшая киевская хунта совер-
шила чудовищное преступление, 
последствия которого будут ощущать 
наши дети, внуки и правнуки – ракет-
ным ударом была разрушена плотина 
Каховской ГЭС. По официальным 
данным, погибло не менее 48 человек. 
Тысячи наших земляков остались без 
крыши над головой, лишились имуще-
ства, огородов, домашних животных 
и скота. Как жить дальше? Об этом 
в нашем материале. 

!

Здоровье жителей Херсонщины 
под пристальным вниманием 

федерального Минздрава
Председатель правительства региона Андрей 

Алексеенко сообщил, что ветеринарная служба 
и бригады коммунальщиков собрали и утилизиро-
вали уже около тысячи павших 
животных. Сразу проводится 
обеззараживание мест их 
гибели, а также вакцинация 
всех домашних и сель-
хозживотных, чтобы не 
допустить вспышки эпиде-
мии. Техникой МО и МЧС 
проводится дезинфекция 
кладбищ, улиц и объектов.

Берегите себя 
и своих близких!

Стоп инфекциям!
В Херсонской области проводится бесплатная 

вакцинация населения. Цель – не допустить рас-
пространения инфекционных заболеваний из-за 
наводнения. 

Минздрав области сообщает, что во всех меди-
цинских организациях региона созданы стационар-
ные пункты вакцинации, работают мобильные при-
вивочные бригады в составе врача или фельдшера 
и медицинской сестры. Все необходимые вакцины 
есть в наличии. При необходимости будут дополни-
тельные поставки.

На момент подписания номера в печать, привив-
ки уже сделали свыше восьми тысяч человек, из них 
почти четыреста детей. Ежедневно прививаются от 
пятисот до тысячи жителей пострадавших районов. 
Вакцинируют от холеры, гепатита и дизентерии.

Важно!  При первых симптомах недо-
могания срочно обращайтесь за медицинской 
помощью. Самостоятельно можно начать лишь 
приём сорбентов и обильно пить бутилирован-
ную воду.

Телефон горячей линии Херсонского 
минздрава: +7 (990) 124-87-34

Подрыв дамбы Каховской ГЭС вызвал мощнейшее половодье 
и подъём уровня Днепра ниже по течению. В считаные часы затоплены 

оказались Корсунка, Голая Пристань, Алёшки, Новая Каховка и мно-
гие другие населённые пункты. Сотни разрушенных домов унесло 

течением в Чёрное море.

Региональное 
отделение Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Херсонской 

области призывает жителей под-
топленных территорий вниматель-
но относиться к своему здоровью 
и следовать указаниям медиков. 
Ведь все мы сегодня оказались 
в одной лодке – независимо 

от политических взглядов 
и предпочтений

Активная фаза 
наводнения 

в Херсонской 
области прошла

Врио губернатора региона 
Владимир Сальдо сообщил  

в своем телеграм-канале:

В Новокаховском городском 
и Алёшковском муниципальном 
округах вода сошла полностью, 

в городе Голая Пристань подтопле-
ние составляет пять сантиметров. 

Освободились от воды 36% из 23 тысяч 
подтопленных домов. За минувшие сут-

ки уровень воды в Каховском водохра-
нилище резко снизился – больше чем на 

четыре метра.
Час на сборы

Команды Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Херсонской области и Движения «ЗА 
ПРАВДУ» оказались на месте ЧС одними из первых. 

Часов в шесть утра меня разбудил звонок 
наших товарищей из Новой Каховки, – 

вспоминает Председатель Совета региональ-
ного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Херсонской области 
Игорь Щепелин. – Шок прошел быстро – 
реагировать надо было немедленно. Наша 
организация действует всегда по-армейски 
чётко, так как у меня за плечами опыт службы 
в горячей точке – в Нагорном Карабахе. Был соз-
дан кризисный штаб, сформирован гумани-
тарный десант и начата подготовка 
к оказанию помощи. Весь наш кол-
лектив уже к семи утра был готов 
выехать в зону подтопления. 

Активное участие в помощи 
населению принимали активисты 
Движения «ЗА ПРАВДУ» под ру-
ководством Романа Хренова. 

Мы загрузили автомо-
били продуктами 

питания, водой и дезинфек-
торами, – рассказывает 
Роман Хренов. –  Ещё одну машину подготовили для 
эвакуации маломобильных граждан. Новая Каховка 
встретила нас ракетными ударами со стороны ВСУ. 
Укронацисты цинично расстреливали беспомощных, 
испуганных людей, многие из которых несколько 
часов назад потеряли всё своё имущество. Благо, 
российская ПВО успешно отражала «прилёты». 

Помогали и словом, 
и делом

Уровень воды поднимался очень быстро, 
и к приезду активистов Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ и Движения 
«ЗА ПРАВДУ» в некоторых местах достигал 
двух-трёх метров. Херсонские социалисты не 
только раздавали питьевую воду, продукты 
питания и антисептики, но и объясняли по-
страдавшим, как вести себя в этой ситуации, 
чтобы сберечь здоровье и жизнь. Многим 
требовалась психологическая помощь. 

Мы успокаивали людей, помогали им справить-
ся со стрессом, – говорит Игорь Щепелин. – 

Незаменимым оказался опыт нашей команды, в состав 
которой входили опытные волонтёры и бывшие 

военнослужащие, прошедшие многие горячие 
точки. Чаще всего жители спрашивали нас: 
«Что дальше?» Я объяснял пострадавшим, что 
дальше – будет помощь от государства. Ведь 
Россия своих людей в беде никогда не бросает. 

Эвакуация населения продолжалась 
под обстрелами ВСУ. На одном из 

перекрестков заглох автомобиль 
членов Регионального отделе-

ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Хер-
сонской области. Зловонная 
вода, в которой плавали 
листва деревьев, трупы жи-

вотных и бытовой мусор 
залила электрику маши-
ны. Активистам, рискуя 
жизнью и здоровьем, 
пришлось вытягивать 
автомобиль вручную 

из этого ядовитого 
месива.

Руководство Регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Херсонской 
области выражает благодарность всем участникам 
гуманитарного десанта, которые несмотря на об-
стрелы со стороны укронацистов, пришли на по-
мощь нашим согражданам в этот тяжелый момент. 
Так Победим!!!

Ф
от

о:
 A

P 
Ph

ot
o

Ф
от

о:
 п

ар
тн

ер
а-

пр
ав

оо
бл

ад
ат

ел
я 

/ 
Le

gi
on

-M
ed

ia

Игорь Щепелин

Ф
от

о:
 Е

вг
ен

ий
 Н

ик
ол

ае
в



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ХЕРСОНСКАЯ ОБЛАСТЬ 3ЦЕНА ВОПРОСА

Единовременные 
денежные выплаты
Пострадали от наводнения? Согласно 
указу врио губернатора Владимира 
Сальдо от 11.06.2023 г. вам положены: 

Единовременная материальная по-
мощь –  10 тысяч рублей  на человека

Компенсация при частичной утрате 
имущества первой необходимости – 
 50 тысяч рублей  на человека, при 
полной –  100 тысяч рублей  на чело-
века 

Единовременное пособие для чле-
нов семей погибших в результате 
наводнения –  1 миллион рублей 
на каждого погибшего

Пособия получившим легкий вред 
здоровью –  200 тысяч рублей,   
средний и тяжкий – 400 тысяч рублей 

Стучите, и отворят вам
Адреса в Новокаховском районе, 
куда обращаться за выплатами:

Если стихия оставила без крыши над головой 
Есть два пути: 

Важно!  Деньги распределя-
ются равными частями между всеми 
членами семьи.

Для получения выплат каждый 
взрослый житель Херсонщины 
должен обратиться в администра-
цию с заявлением. За детей заявле-
ние заполняют родители.

Сроки рассмотрения документов – 
10 рабочих дней со дня обращения.

Сроки перечисления выплат – не 
позднее 10 рабочих дней с даты 
получения бюджетных ассигнований.

!

Наводнение 
в Херсонской области
Как остаться на плаву?

Регио
нальные 

и российские 
власти помогут 

каждому!

Новые Лагеря – ул. Кооператив-
ная, 7 (Дом культуры)

Песчаное – ул. Космическая, 22 
(Дом культуры)

Днепряны – ул. 1 Мая, 7 (обще-
ственная приёмная)

Обрывка – ул. Пушкина, 1 
(Дом культуры)

Таврийск – ул. И. Франко, 29
(общественная приёмная)

Новая Каховка – пр. Победы, 18 
(общественная приёмная)

Жилищный сертификат – 
вся Россия открыта для вас

Напоминаем: жители Херсонской области могут по-
лучить сертификат на приобретение жилья в другом 
регионе. Для этого нужно подать заявление на выдачу 
в ближайший МФЦ от Алтайского края до Ярославской 
области. А вместе с ним: 

документы, удостоверяющие личность гражданина 
и каждого члена семьи, а также подтверждающие род-
ство членов семьи заявителя

Важно! Предъявлять российский паспорт 
не обязательно.
документы, содержащие сведения о том, что граж-

данин и каждый член семьи проживали в Херсонской 
области. 

К ним относятся: 
 Отметка о регистрации по месту жительства
 Выписка из домовой книги
 Карточка прописки
 Адресная справка
 Справка о регистрации по месту жительства, выдан-

ная к ID-карте
 Выписка из Единого государственного демогра-

фического реестра о регистрации места жительства 
или справка о внесении сведений в этот реестр

 окумент, содержащий отметку о регистрации в городе 
Херсоне или Херсонской области

 Паспорт гражданина СССР образца 1974 года
 Вид на жительство
 Временное удостоверение личности лица без граж-

данства РФ
 Свидетельство о предоставлении временного убежи-

ща на территории РФ
 Документ, подтверждающий право собственности на 

недвижимое имущество в г. Херсоне или части Херсон-
ской области

  Иные документы, содержащие указанные сведения

1Новая жизнь на новом 
месте – жилищный 
сертификат 2 Вы остаётесь в родном 

регионе – жильё вне 
очереди малоимущим

В России Жилищный кодекс 
устанавливает высокие стан-
дарты обеспечения жильём:

Если малоимущие сограж-
дане оказались в непригодном 
для проживания доме или 
квартире, после прохождения 
ими определенной процедуры, 
они имеют право на жильё 
за счёт государства по догово-
ру социального найма. Не своё, 
но жить можно. 

Государство может распоря-
диться землей, где стояла не-
пригодная постройка, на своё 
усмотрение. 

Как получить?
Встать на учёт в администрации в качестве мало-

имущего, подать заявление, а к нему – документы 
о доходах. Если на каждого члена семьи приходится 
меньше прожиточного минимума, администрация вам 
присвоит статус малоимущих.

Пригласить служащих администрации на осмотр 
дома. По его результатам составляется акт, в котором 
фиксируется, возможно ли проживание в доме, требу-
ется ли ремонт и возможно ли проведение ремонта, 
делающего жильё пригодным для проживания.

Если жильё непригодно, администрация признает 
обратившихся нуждающимися в новом жилье и с это-
го момента обязана предоставить им жилое поме-
щение по договору социального найма площадью не 
менее учётной нормы вне очереди.

 В России федеральная учётная норма составляет 
33 м2 на одного человека + 9 м2 на каждого следую-
щего члена семьи. Благоустройство должно не уступать 
таковому в районе, где нуждающийся проживал ранее. 

Херсонская область – это Россия!
Как правило, до предоставления жилья нуждаю-

щихся заселяют в маневренном фонде или пунктах 
временного размещения. 

Ключи от новой квартиры или дома обычно полу-
чают в течение года. 

Также существующие правила допускают, что 
администрация приобретёт приемлемое по харак-
теристикам старое строение, сделает там капремонт 
и передаст его по договору социального найма новым 
владельцам.

В новых субъектах России компенсации постра-
давшим от стихийных бедствий не уступают таковым 
в других регионах России, а по некоторым параме-
трам и превосходят их.

«Спасательный круг» финансовой 
и материальной помощи
Масштабы трагедии в Херсонской области из-за 
разрушения Украиной Каховской ГЭС шокируют. 
По последним данным экстренных служб:

48 человек погибли, 126 госпитализированы

в зоне бедствия оказались 17 населённых пунктов

подтоплены 22 273 дома

наводнение затронуло более 26 тысяч человек, 
из них более восьми тысяч пришлось эвакуировать 

по предварительной оценке, ущерб от затопления 
составил 40 миллиардов рублей 

!
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ХЕРСОНСКАЯ ОБЛАСТЬ 5СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин
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Считаные часы и несколько сотен кило-
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от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
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СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ХЕРСОНСКАЯ ОБЛАСТЬ

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансовые ор-
ганизации ничего не дают экономике, 
а лишь многократно увеличивают 
социальные риски. На рынке микро-
кредитования необходимо навести 
порядок. По моему мнению, единствен-
ный способ сделать это – отказаться 
от микрофинансирования законодательно. Мы 
намерены вносить данную инициативу вновь и вновь 
до тех пор, пока закон не будет принят», – считает 
депутат Государственной Думы Российской Феде-
рации от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ХЕРСОНСКАЯ ОБЛАСТЬ 7ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

«У НАС ОЧЕНЬ УМНЫЕ 
И РАЗВИТЫЕ ДЕТИ» 

ОЛЕГ ПЕТРЕНКО:

– Олег Владимирович, конечно, глав-
ное событие последних недель – 
варварский теракт украинских на-
ционалистов на Каховской ГЭС. 
Как прошел ваш день 6 июня? 

– Разрушение Каховской 
ГЭС – это трагедия Херсон-
щины. Я, как специалист 
в сфере энергетики, пони-
маю весь масштаб произо-
шедшего – он колоссален. 
Эта катастрофа будет влиять 
на жизнь нашего региона 
многие годы и, возмож-
но, десятилетия. В тот день 
я находился на сопредельной 
территории – в Крыму. Со своими 
юными воспитанниками мы уча-
ствовали в федеральных соревновани-
ях по настольному теннису. 

– Наверняка эти события внесли свои  
коррективы в ваш график? 

– Конечно. В тот же день я обратился к ор-
ганизаторам соревнований, и они пошли нам 
навстречу: скорректировали график выступлений, 
помогли организовать сбор материальной и фи-
нансовой помощи для пострадавших. Мы пони-
мали, что дорога каждая минута – и уже к трём 
часам дня выдвинулись в сторону Херсонской 
области и ехали не с пустыми руками – везли с со-
бой воду, продукты питания, антисептики.

– Как ваши воспитанники восприняли случившееся? 

– Работа с молодёжью не из простых. Объяснить 
10–14-летним подросткам, что теперь во многих 
городах и посёлках нашего региона люди передви-
гаются по улицам на лодках, было сложно. Конечно, 
я старался их приободрить. В таких ситуациях важно 
не молчать, разговаривать, обсуждать, не давать 
детям замыкаться в себе. Я рассказывал им об исто-
рии создания Каховской ГЭС, о том, как её постоянно 
обстреливали ВСУ. 

– Как вы стали тренером 
и почему именно теннис? 
Явно не из-за денег – тре-
нерскую зарплату высокой не 

назовешь. 

– Зарплаты у тренеров дей-
ствительно невелики, а ответствен-

ность перед обществом – огромна. Но 
мне важно передать свои знания и навыки, 

своё мастерство сотням наших мальчишек 
и девчонок, дать, как раньше говорили, путёв-
ку в жизнь спортсменам со всей Херсонщины. 
Я занимаю должность председателя Херсон-
ской областной Федерации настольного тенни-
са «Таврия Юг» и работаю детским тренером 
по настольному теннису в СДЮШОР Геническа. 

Наши занятия абсолютно бесплатны 
для детей и их родителей – что особенно 
важно в сложный период, который 
мы сейчас переживаем. 

Настольный теннис, как и спорт вообще, помо-
гает выковать, закалить характер, очистить душу 
и подготовить юных атлетов к взрослой жизни. 
Не стоит забывать и про физическую составляю-
щую этого олимпийского вида спорта – он разви-
вает быстроту реакции, тренирует многозадачность, 
помогает поддерживать хорошую форму, гибкость 
и выносливость. 

– Какую помощь вам оказывает Региональное отде-
ление Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Херсонской области?  

– Херсонские социалисты давно поддерживают 
детский спорт в нашем регионе. Например, недавно 
Председатель Совета регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Хер-
сонской области Игорь Щепелин передал нашей 
школе очень дорогостоящее спортивное оборудо-
вание – теннисный стол фирмы Donic и инноваци-
онный роботизированный стенд для тренировки 
юных спортсменов. Это позволит нашим ребятам 
перейти на качественно иной уровень подготовки. 

Мы очень благодарны Региональному отделению 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Херсонской области и Игорю Щепелину лично.

– Как в дальнейшем вы собираетесь развивать 
теннисный спорт в Херсонской области? 

– Мы постоянно организуем турниры, прово-
дим соревнования и открытые мастер-классы по 
настольному теннису. На одном из них, кстати, 
недавно побывали губернаторы Херсонской области 
и Краснодарского края, Владимир Сальдо и Вениа-
мин Кондратьев, а также руководство Генического 
района. В ближайших планах – участие моих подо-
печных в соревнованиях в городе Славянск-на-Ку-
бани и в международных соревнованиях во Влади-
востоке. В столице Приморья наши ребята сразятся 
за звание чемпионов со сверстниками из Белорус-
сии и Китая. Наша молодёжь, молодёжь Херсонщины 
и Приазовья в целом, должна найти себя в новой 
России, в Новороссии. А помогут ей в этом спорт 
и старинный олимпийский девиз «Citius, altius, 
fortius!» – «Быстрее! Выше! Сильнее!»

– Спасибо за интервью, Олег Владимирович. 
Желаем вам и вашим ученикам новых спортивных 
достижений и, конечно, только побед! 

Маршрут автопробега был выбран не слу-
чайно. Его участники стартовали в центре 
Геническа с площади Возрождения, 
затем возложили цветы к мемориалу 
воинам-афганцам и памятнику героям 
Великой Отечественной войны в го-
родском парке им. Шевченко. 

Финальной точкой автопробе-
га стал мемориальный комплекс 
Воинам-артиллеристам, защитни-
кам Арабатской стрелки. Своим 
мероприятием херсонские соци-
алисты почтили память героев, 
в разные годы отдавших свои 
жизни за свободу и благополу-
чие нашей страны. 

В День России Региональ-
ное отделение Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 

организовало автопробег 
в городе Геническе. Несмо-

тря на угрозы со стороны 
нацистских недобитков, 
в мероприятии приняли 

участие более 
20 автомобилей 

и свыше 60 человек! 

 События восьмидесятилетней 
давности повторяются с порази-

тельной точностью, и задача каждого из 
нас продолжить великое дело наших отцов 
и дедов, – считает лидер херсонских спра-

ведливороссов Игорь Щепелин. – Такие 
мероприятия показывают, что даже 
под угрозой обстрелов русские люди 

Херсонской области не боятся заявить 
о поддержке России. Херсон всегда был 

и останется русским городом навсегда!

АВТОПРОБЕГ ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

У нас очень 
умные и разви-
тые дети – они 

всё поняли. Я вижу 
их желание жить и ра-

ботать на благо России 
и отстаивать свободу 

нашей родной  
Херсонщины

Есть 
такая категория 

людей – «тихие герои». 

Они не суетятся, не кричат 

о своих достижениях, не размахи-

вают регалиями и не кичатся дости-

жениями. Они спокойно и без лишнего 

пафоса изо дня в день совершают свой 

гражданский подвиг. Один из них – ко-

ренной геничанин, тренер по настоль-

ному теннису и член Регионального 

отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Херсон-

ской области Олег Петренко

Игорь Щепелин
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Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансовые ор-
ганизации ничего не дают экономике, 
а лишь многократно увеличивают 
социальные риски. На рынке микро-
кредитования необходимо навести 
порядок. По моему мнению, единствен-
ный способ сделать это – отказаться 
от микрофинансирования законодательно. Мы 
намерены вносить данную инициативу вновь и вновь 
до тех пор, пока закон не будет принят», – считает 
депутат Государственной Думы Российской Феде-
рации от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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Автор материала Андрей Попов
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8 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ХЕРСОНСКАЯ ОБЛАСТЬ

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема

По горизонтали: Озноб.  Правда.  Ирга.  Окапи.  Сувенир.  Роса.  Кси.  Круп.  Иркутск.  Караоке.  Клок.  Амба.  Шипр.  Арго.  Абсурд.  Ярмо.  Есть.  Истома.  Асса.  Патриот.  Поэт.  Еры.  Торги.  Кофр.  Салун.  Духан.  Растр.  Чак.  Шоссе.  Юта.  Пьеса.  Ананас.  Трап.  
Нло.  Сос.  Амур.  Герц.  Салют.  Пиастр.  Ашар.  Укол.  Ложе.  Тори.  Шейх.  Ривз.  Бивак.  Россия. По вертикали: Пташка.  Аир.  Навар.  Матрос.  Атос.  Страх.  Бонго.  Спикер.  Какао.  Агар.  Паркер.  Экзюпери.  Гетто.  Абрикос.  Француз.  Тигра.  Диско.  Способ.  
Арка.  Пасть.  Али.  Ареал.  Припас.  Тыл.  Юла.  Муар.  Участок.  Калибр.  Иена.  Радио.  Каспер.  Боек.  Стыд.  Ушат.  Уфа.  Атс.  Таити.  Орех.  Насос.  Спам.  Рама.  Три.  Фиакр.  Акын.  Серия.  

Иллюстрация: 123rf.com
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